

A 31 AÑOS DE LA ENTREGA DEL SEGUNDO PREMIO NOBEL A UN CHILENO

Poeta del pueblo

Pablo Neruda: cosas simples de la vida embellecidas con las herramientas de la palabra.

El 21 de octubre de 1971 el poeta chileno Pablo Neruda fue portado en los más importantes medios de prensa del orbe, por haber sido galardonado con el mayor mérito que se otorga a la literatura mundial.

Varias veces se rumoreó y el mismo Neruda esperó este premio algunos años antes, como en 1963, cuando corrían fuertes voces acerca del tema, el poeta se parapegó con comida y bebida en su casa de Isla Negra, esperando, y evitando el fuerte acoso de los periodistas. Sin embargo el premio no llegó.

En 1971 no se hacia ninguna expectativa, es más, "estaba aburrido de ser mencionado cada año... Ya me parecía irritante ver aparecer mi nombre en las competencias anuales como si yo fuera un caballo de carreta". Cita textual en su libro "Confieso que he vivido", memorias póstumas en que relata su vida.

Hasta que el 21 de octubre de 1971, tras escuchar la noticia en una radioemisora francesa, el poeta se enteró y regocijó de haber sido honrado con tan alto galardón.

Y es que todos los escritores de alguna manera arreh-

an este reconocimiento, y no sería Neruda la excepción, sin embargo, ante la ola incesante de personas, amigos personales, críticos nacionales y periodistas de todo el mundo, que especulaban y comentaban el hecho, sin haberse concretado, el poeta se guardó de las expectativas desmesuradas.

Es así como esa mañana del 21 de octubre de 1971, encontrándose en su labor de embajador del gobierno de Chile en Francia, los salones de la embajada comenzaron a llenarse de periodistas de todo el mundo; y ante el misticismo de Neruda, (que no era otra cosa que falta de información, a decir de él mismo) estuvo a punto de convertirse en motín, cuando se transmitió la noticia por una radioemisora local.

Así este talento nacional, cubre de gloria por segunda vez, el nombre del país que tanto amaba.

De acuerdo a las formalidades, el premio es anunciado en octubre y entregado dos meses después, por lo que el 10 de diciembre de ese mismo año Neruda recibe de manos del rey Gustavo Adolfo de Suecia, en la ciudad Estocolmo, el máximo galardón literario.

Pablo Neruda, hombre sencillo, como sus versos, que hablan de las cosas simples de la vida,



649925 23/10/2002

Mariela Navarro Fuentes

Poeta del pueblo [artículo] Mariela Navarro Fuentes

Libros y documentos

AUTORÍA

Navarro Fuentes, Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta del pueblo [artículo] Mariela Navarro Fuentes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)